



佐高

スーパー グローバル ハイスクール

SGH通信 2019

No. 12 (2019年8月30日発行)

佐高 SGH インスパイア ファイル

佐野小出前授業 環境教育研修 PLT 開催 小学校教育研究グループ 7名参加



2019年7月30日(火)に、本校英語演習室にて環境教育研修 PLT(Project Learning Tree)が行われました。この研修には高1の小学校教育研究グループから7名が参加し、佐野小学校での出前授業のために、アイスブレイクのやり方、協働学習の基本的な考え方、そして中心となる森林環境教育を学ぶことができました。東京農工大学の佐藤敬一先生が講師を務めてくださり、助手として同大学大学院生の中村拓海さん、そして佐野市環境ネットワーク会議の赤堀雅人先生(本校講師)が本校の生徒に数多くある環境教育プログラムの中からいくつかを教えてくださいました。生徒たちは、初めて聞く内容に熱心に耳を傾けたり、実際に体を動かして、プログラムの1つ1つを体験することができました。今後はこれをもとに、指導案を考え、実際に佐野小学校の4年生に環境教育をすることになります。先輩方の実践に負けないよう頑張ってください。

PLT ファシリテーター養成講座に参加して、アイスブレイクをしたり、木について勉強したりたくさんのお話を学びました。環境教育と聞いて、始めはよくわかりませんでした。講座を聞いて環境についてはもちろんそれを楽しんで学ぶ方法についてわかりました。小学生が楽しめかつ学べるやり方を知ることができて良かったです。これを次の出前授業に生かしたらいいなと思います。

1年4組 松原 唯衣

この研修を通して、教育を受ける上での小学生への接し方や、木の重要性を学ぶことができました。思っていたよりも木でできているものは多く、もっと身近なものに目を向けて、環境について考えて行きたいと思った。また、これから小学校で教える立場として、どのように順序を踏んで授業をすればよいかについても研修を受ける上で学ぶことができた。これから、環境教育を学んでいく中で、今日学んだことを生かして、授業の進め方も考えて行きたい。そして、小学生には環境について考えて行くよい機会となれるような授業ができればいいと思います。 1年1組 大川 航世

僕はこのPLT研修を振り返って遊びを通して環境についてとてもよく学べたと思います。高校生には、分かっている小学生が分からなければだめなのでどのように小学生に授業をすればいいのかわからなかったけど、講師の先生がとても分かりやすく説明して下さったので、小学生にどのように授業すればいいのかとても参考になりました。 1年2組 阿部 巴弦

今日は環境について学びました。木については中学の理科で習っていましたが、もっと深く知ることができました。五感を使った授業では集中して五感を使いこなすことができました。「鳥と虫」では、物を隠しそれを見つけました。物と物を同化させることが難しかったです。ただものを見つけるだけなのにとても頭を使い考えながら活動することができました。今日の研修は、とてもためになりました。今日の研修を佐野小で生かせるように頑張りたいです。 1年3組 山本 朋果

PLT研修を受けて、木を使って何を作れるのかと、小学生の接し方のコツについて学びました。アイスブレイクで仲良くなかった人とも打ち解けられる関係を作れることや、アイスブレイクをした後なら、楽しみながら学べることも知ることができました。頭を使って考えたり、その考えを発言したり、少し難しいことでも簡単に行うことができました。小学生にもわかりやすく伝わるように自分たちで考えて、そして、楽しんでもらいながら学べるようにしたいと思います。 1年4組 渡辺 流空

PLT研修で、木の基本的な性質と佐野小学校で出前授業をするにあたってどうしたら分かりやすい説明になるかの講習を受けさせていただきました。取り入れたい内容がたくさんありましたが、中でも一番印象に残ったのはアイスブレイクというものです。アイスを中心に壁とみなして、ブレイクで壊して心のバリアをなくして、生徒同士、生徒と先生との距離を近づけようというもので、楽しく学ぶためにとても大切なことだと思いました。今回の講習を生かして、良い出前授業にしたいです。 1年1組 兵藤 みなみ

「主体的・対話的な深い学び」を学習することができました。対話をすることで自分の学びを深められ、さらに小学生への効果的な授業方法を学ぶことができた。アクティビティを通して、体を動かしながら理解し、覚えることも効果的な方法だと思った。このPLT研修で学んだことを今後の課題研究に生かしていきたいと思います。 1年1組 木村 真歩



少人数でじっくり学びます



体を動かしながら学びます



農工大佐藤先生から差し入れて頂いたコーヒーと農工大カルピス